

# LES ÎLES ET L'ARCHIPEL : POURQUOI LA GAUCHE (RE)VIVRA

Christian Paul

En 2017, le pays décide de son avenir. Là se joue aussi le futur de la gauche française. Pour Christian Paul, rien n'est joué si elle a le courage de se réinventer. Ce n'est qu'en renouant avec leurs valeurs de manière ambitieuse que les « îles » de la gauche pourront faire « archipel ». Un archipel où les Français auront à nouveau le goût de se retrouver.

## SOMMAIRE

### Introduction

#### Le monde a changé ! Et après ?

Une réaction nationale tardive face au déclin industriel  
La promesse inachevée du monde numérique  
Adaptation ou transformation

#### La tentation du « grand déplacement » : de l'égalité vers l'identité

La droite donne le ton ; à gauche, on entonne le refrain  
Comprendre n'est jamais excuser  
La panne de l'égalité

#### L'impasse des projets défensifs

Europe, le temps des impuissances  
Loi Travail, la gauche à contre-emploi  
Fausses réformes structurelles : la faiblesse des ambitions

#### Le préalable démocratique

La défaillance démocratique française  
Une nouvelle démocratie pour transformer la France  
Chantiers ouverts au public

#### Les conquêtes de l'alternance qui vient

Le grand dessein des révolutions productives  
L'avenir du travail  
Le plan République  
La reconquête des souverainetés, européenne et française

#### La prochaine gauche

Les fausses solutions condamnent la gauche à l'errance  
La « grande gauche », une nouvelle coalition  
Un nouveau parti et un parti d'un nouveau type

### Conclusion

#### Dans les médias :

« Il faut tourner la page du PS », [Le Parisien](#) (8 novembre 2016)

Christian Paul propose de « sortir du PS »... « sans partir », [Libération](#) (8 novembre 2016)

Le député frondeur Christian Paul persiste à vouloir « tourner la page du PS », [Le Lab Europe1](#) (8 novembre 2016)

Le député frondeur Christian Paul pense déjà à la fin du Parti socialiste, [LCI](#) (8 novembre 2016)